

Les Ursulines de Morlaix, comme bien d'autres religieuses ou religieux, avaient dû prendre le chemin de l'exil. Elles avaient trouvé un refuge à Montignies Saint-Christophe, en Belgique, non loin d'Erquelinnes, entre Maubeuge et Charleroi. Or, les 23 et 24 août, au cours des violents combats livrés dans cette région, le commandement français prit possession de leur immeuble, les invita à se retirer. Bientôt après, du reste, l'immeuble était détruit par les canons allemands.

Arrivés à Paris, les Ursulines obtinrent l'autorisation de réintégrer leur couvent de Morlaix, ce qu'elles ont fait au milieu de la joie de la population.

C'est aux bonnes religieuses de Saint-Vincent de Paul que vient d'être confié l'hôpital auxiliaire, ouvert par un généreux chrétien de Marseille, à la rue Sainte-Victoire. Et c'est tant mieux pour les petits soldats blessés.

*Dans le peuple*

A Paris :

Le peuple de Paris invoque tout particulièrement sainte Geneviève. Depuis le début des hostilités, les pèlerins se succèdent en nombre chaque jour plus grand au tombeau de celle qui s'est si souvent montrée la protectrice de Paris et de la France, et le triduum de prières qui s'est ouvert à Saint-Etienne du Mont a attiré une foule qui déborde de l'église sur la place, attendant la fin de la cérémonie pour succéder près du tombeau précieux à ceux qui ont eu la patience de venir prendre leur place de bonne heure.

A Périgueux :

Le renouveau de vie chrétienne que nous avons constaté au début de la guerre continue de se manifester dans les paroisses.

Les cérémonies que Monseigneur a prescrites pour demander à Dieu le triomphe de nos armes et la paix sont partout très suivies; nous voyons à la messe beaucoup plus de fidèles, même en semaine, et nous recevons de certains de nos confrères des détails qui font plaisir.

Dans telle paroisse, à la messe que M. le curé veut bien dire une fois par semaine pour nos soldats, l'église se remplit comme le dimanche; il a, depuis la mobilisation, donné 700 communions. La paroisse compte à peine 900 habitants.

Et dans telle autre, qui n'en compte que 252, et qui n'était pas très chrétienne, on a remarqué cette progression. Dans la première semaine, la moyenne de communions fut de 21 par jour; la seconde, de 29; la semaine dernière, de 30.